

Neubiberg, 21.01.2021

Antrag an den Gemeinderat der Gemeinde Neubiberg

Sehr geehrter Herr erster Bürgermeister Pardeller,

folgenden Antrag möchte die CSU Fraktion einbringen, der Gemeinderat möge beschließen:

Antrag:

Hachinger Bach – Lebensraum für Mensch und Natur

Der Haching Bach soll renaturiert bzw. naturnah unterhalten werden. Der geschaffene ökologische Mehrwert dient dem Lebensraum von Mensch und Natur.

Erlebbarer Natur

Renaturierung macht unseren Hachinger Bach erlebbarer und wertet das Wohnumfeld auf. Ein naturnaher Bach ist wertvoll für die Freizeitgestaltung. Im Zuge von Renaturierungsmaßnahmen können Erholungsflächen geschaffen, die Wahrnehmung unseres Bachs erhöht und das wassergeprägte Landschaftsbild verbessert werden. Zudem eignen sich naturnahe Gewässer als Orte der Umweltbildung, ein Lehrpfad könnte hierzu beitragen.

Biodiversität und Naturschutz

Auch Tiere und Pflanzen profitieren von Renaturierungsmaßnahmen. Lebensräume für Tiere und Pflanzen sollen reaktiviert oder geschaffen werden, für ein Mehr an Artenvielfalt und einen Beitrag zu mehr Naturschutz für unser Mikroklima.

Verbesserter Hochwasserschutz

Gerade durch die erhöhte Hochwassergefahr am Hachinger Bach sollen sich Umwelt- und Hochwasserschutz optimal ergänzen. Bspw. können Maßnahmen an Sohle oder angelegte Buhnen neben dem ökologischen Mehrwert auch zur Win-Win-Situation mit dem Hochwasserschutz beitragen. Ein renaturierter Hachinger Bach ist der beste Polder.

Einbeziehung aller vor Ort

Der Hachinger Bach ist ein prägendes Element für die gesamte Gemeinde. Daher sollen insbesondere die Anwohner und ebenso alle Interessierte in die ökologische Neugestaltung einbezogen sowie zum Mitgestalten eingeladen werden. Auch könnte ein Schülerideenwettbewerb ausgelobt werden.

Dialog mit der kommunalen Familie

Bachauf- wie abwärts gibt es bereits einige Renaturierungsmaßnahmen, die Hochwassergefahr vereint alle. Mit den Nachbargemeinden und der Stadt München soll diese Maßnahme ein Teil des interkommunalen Hochwasserschutzkonzeptes sein, auch sollen die Ausläufer des Grünzuges in die Ziele einbezogen werden, wie auch im Abschlussbericht zur Rahmenplanung Unterbiberg angedacht.

Nachhaltige Finanzierung

Auf verschiedenen Ebenen, vor allem beim Freistaat, sind diverse Fördermaßnahmen für Renaturierungsmaßnahmen vorhanden. Die Gemeinde wird gebeten, dies zu prüfen und die Ergebnisse in die Planungen von Anfang an mit einfließen zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen



Tobias Thalhammer, Volker Höpken

für die CSU Fraktion